

発行 平成31年1月15日

発行者 公益社団法人涌谷町シルバー人材センター  
〒987-0121

宮城県遠田郡涌谷町涌谷字新下町浦 188

電話 0229-44-1710

FAX 0229-43-2977

メール wakuya@sjc.ne.jp

HP <http://webc.sjc.ne.jp/wakuya>

# はつらつ

## 謹賀新年

『笠峯寺夫婦杉』（写真提供：涌谷町企画財政課）

### シルバー涌谷 はつらつ 第25号 目次

理事長の新年挨拶／平成30年度上期の事業実績 ..... 2

涌谷町長及び町議会議長の新年挨拶／今年の年男・年女 ..... 3

お客様の声 ..... 4

会員の広場 ..... 5

会員の声 ..... 6

シルバー人材センターとは ..... 7

安全適正就労委員会便り、事務局からのお知らせ（新会員紹介） 8

# 高齢者・福祉の受け手から地域の担い手へ



理事長  
藤村 千代志

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。皆様には健やかに初春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年は記録づくめの猛暑が続いた後の長雨等もあり苦労の多い年でした

が、熱中症や重篤事故もなく元気に働いて一年を締めくくることができました。業績は天候の影響もありながら計画の達成が見込める状況にあります。

これも皆様のお陰様によるものと心よりお礼申し上げます。

さて急速な高齢化の進行と労働力人口が減少し働き手の不足から、外国人労働者に頼らざるを得ない状況は国家的な課題となっています。当人材センターも仕事が増える傾向にあるのに對し会員の新規加入が減り平均年齢も70歳を超みました。一方センターへの期

役職員はお客様の笑顔を糧に頑張る決意を新たにしております。今年も変わらぬご支援とご愛顧をお願い申し上げ新年の挨拶といたします。



# 謹賀新年

【センター役員】

理事長 藤村 千代志

副理事長 金成 久

専務理事 鈴木 雅雄

事務局長 川口 晴雄

監事 阿部 和子

監事 阿部 孝子

監事 宮内 建次

監事 加藤 義則

監事 三塚 尚登

監事 浅野 恒利

【事務局】

事務局長 平塚 盛茂

次長 土井 亮快

業務主幹 細浦 恒利

事務局員 浅野 ゆかり

今年度も当センターは、今まで以上に組織体制の充実強化を図ると共に、活力ある地域社会づくりに寄与しつつ、事業運営の更なる進化に向け推進しています。

次に、就業実績を表す就業延べ人数は、6,838人（前年同月7,395人）。就業率は71%（同72%）になりました。また、契約金額の発注者別比率では公共事業13%、一般企業22%、家庭・個人65%となっていました。事業実績の各指標では、事業収入（受注）の契約金額合計は、4,173万円となり、前年同期比95%（金

額で210万円減）。また、予算（目標）に対して121%の実績となりました。一方、受注件数は983件で前年同月比101%（3件増）でした。

下期は農業関係等が昨年度を上回り、通期で昨年度並みとなる見通し

さて、今年度下期も3ヶ月が経過しましたが、比較的天候に恵まれ農業関係の仕事が好調です。また、上期に天候不順で遅れていた植木剪定作業等の追い込みにより、今年度通期トータルの事業実績はほぼ昨年度並みに推移するものと予想されます。



# 涌谷町長の新年の挨拶



涌谷町長

大橋 信夫



新年あけましておめでとうございます。

会員、役職員の皆様には希望に満ちた新春をお健やかにお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

また、町行政推進にあたり、日頃から温かいご支援とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

今、日本の生産年齢人口は減少の一途をたどっています。

政府は「一億総活躍社会」とのキャッチフレーズのもと、高齢者の活用等を実行しようとしており、貴センターが果たす役割は益々重要になると考えます。

涌谷町では、引き続き町内の高齢者の方々が就業・並びにその他の社会参加の機会をいつまでも受けることが出来るよう、国・県の関連施策を踏まえ就労支援の充実を今後も進めてまいります。

会員の皆様におかれましては、健康に留意され、いつまでも元気で就労されますことをご期待申し上げますとともに、貴センターの益々のご隆盛を祈念申し上げ、新年のご挨拶といたします。

# 涌谷町議会議長の新年の挨拶



町議会議長

遠藤 釈雄



明けましておめでとうございます。

皆様におかれましては、お健やかに新春を迎えることとお慶び申し上げますとともに、日頃より涌谷町議会の運営にご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

さて、シルバー人材センターにつきましては、高齢者の方々の新たな生きがいの発見と活力ある地域社会づくりに貢献していただき、また、町民のみなさんから親しまれるセンターとして発展してきましたことは、ひとえに会員の皆様はじめ、役員、関係者の方々の熱意とご尽力の賜物であると存じ、深く敬意を表します。

高齢化社会を迎え、貴センターの役割がますます重要となつてゐる今、皆様方の豊富な経験と知識により、地域活性化のため引き続きのご支援、ご協力ををお願い申し上げます。

結びに、貴センターの更なるご隆盛と皆様のご健康、ご活躍をお祈り申し上げまして、新年のご挨拶といたします。



東一班  
橋本 孝夫さん

【これからも無病息災で】



入会して12年になりました。春夏秋冬、仕事を嫌わず続けて来ました。ハウス、露地の菊の摘み取り、稲ワラの片付け、養鶏場等等々。猛暑・雨天の中、会員の皆さんと楽しく一日を過ごしていまます。これからもお客様から信頼される仕事、そして充実した人生を体力の続く限り頑張っていきたいと思います。

(昭和22年生れ)  
三山 正幸さん  
高橋二三男さん  
伊藤 勝暗さん  
藤村千代志さん  
原田 鈴子さん  
小島 俊昭さん  
浅野 善作さん

（昭和10年生れ）  
千石 晴一さん  
遠藤 成美さん  
(昭和22年生れ)  
橋本 孝夫さん  
芦田 廣志さん  
尾形 敏博さん  
澤口 健吾さん  
平 和義さん  
女川 孝俊さん  
柳橋 敏男さん  
細浦 悅男さん  
佐藤 悅郎さん

おめでとうございます

今年の  
年男・年女

# お客様の声

にこりり  
インタビュー。  
聞かせて下さい!



## 笑顔で仕事へのあと押しを

「10年程前から仕事をしてもらっています。夫が町議の関係上シルバーさんの評判は知っていました。作業は年3回です。春は堀払い、秋には庭木の剪定に7・8人の会員さんが来て、短時間で作業に入りきりに仕上げてくれます。冬場には杉木の伐採もお願いしました。又田植えの時期には混み合うので早めの予約でお願いしています。」と笑顔で話されました。家業の水菜の栽培を出荷まで手がけ忙しい合間に好きな花の手入れや背丈の低い木を剪定し自分なりの形に仕上げ気分転換を図り「自分を癒やすの」と明るい前向きなどても素敵な方でした。

最後に「シルバーさんには、これからもお願ひします。」



2の2区

大泉 けい子 様



短台区

中村 功 様

## 文句のつけようがない仕事振り

「今まで他の職人さんの手を借りていましたが、涌谷町シルバーさんの設立を知り、程なく仕事の依頼をして今日に至ります。最初は農地の草刈りの作業を10人程の会員さんが、テキパキとしかも丁寧に処理してもらいきれいに仕上げてくれました。庭の植木の剪定と伐採も手がけてもらいました。庭の植木の剪定と伐採も手がけてもらいました。昨年は雨樋の修理や高所の障子張りも引き受けてもらいたかりました。みなさん知った顔が多いので安心して頼めます。文句のつけようがない作業に有難いと感謝しています。自分達ができないので本当に助かっています。この先も依頼をするので宜しく」と言われ、奥

た。



最後に「シルバーさんには、これからもお願ひします。」

様とご一緒に気持ちがほっこりしました。

## 共に安全第一の仕事を

「まわりから評判を聞いて5・6年前から依頼しています。主に草刈りや庭木の剪定です。年5回、夏と秋に5人から10人程の会員さんが作業に従事しています。安価な上に丁寧な仕事をしますし、片付け等もきちんと行つてもらいたい大変助かっています。とても良いと思うし今後も継続して依頼を考えています。又、こちら側の要望として当社では仕事の前に安全教育の一貫として朝礼を行つてるのでシルバーさんも一緒に受けてから作業開始をしてもらえると有難いと思います。この会社創立は昭和47年です。以前の名称を変更し現在の社名に。工場内では自動車部品のオイルシール金属環の製造をしています。」従業員数は133名の方がおり福島工場も地元シルバーさんに依頼していただいているとのことでした。



NOKメタル  
業務部業務一課課長

板垣 慎司 様

# 会員の広場

## 楽しかった親睦交流会

平成30年11月3・4日、公益社団法人涌谷町シルバー人材センター親睦交流会が鳴子中山平温泉「仙庄館」にて開催され、会員及び役員・事務局の29名の参加で実施されました。当日は好天に恵まれ、紅葉真っ盛りの潟沼や鳴子峡を見学、夜は懇親会で更に親交を深めました。

60歳になって入会するシルバー人材センターは、経験を生かした仕事をする場でもあります。生き甲斐を見つける場でもあります。

お互いが60歳になってから知り合う友達関係も生まれます。1年に1回は仲間同士泊まりで親交を深めることも大切ではないでしょうか。仲間と一緒に楽しいひとときを過ごすのも生き甲斐のひとつ、明日への元気がよみがえった旅行でした。



## 秋のボランティア活動を実施

公益社団法人涌谷町シルバー人材センターは、毎年春と秋の2回、地域への社会貢献事業として清掃ボランティアを実施しております。昨年の秋は10月20日（土）AM8:30～AM10:00の間行いました。参加した33名の会員は、城山公園下の桜回廊にあるガードレールの水洗清掃と公園周辺及び公園内のゴミ拾いの二手に分かれて実施しました。ガードレールの大半は最近清掃が実施されており、また公園周辺及び公園のゴミは落葉以外殆どなく、僅か1時間半位で清掃は終了しました。

涌谷町の観光スポットの中心的存在であり涌谷町のシンボルでもある城山公園をきれいになり、少しでも社会貢献が出来た1日でした。



## 私の趣味

### 『歌は命』

西1班 吉城眞一

私は歌が大好きです。子供の時から民謡を習い、将来歌手になろうと考えた時もありました。神奈川県茅ヶ崎市で仕事をしながらテレビ番組のオーディションにも通ったものです。

歌うことはお腹から声を出しますので健康にも良いと言われております。また、近年「表情筋」の大切さが盛んに言われております。カラオケなどで歌うとき、表情豊かになった気持ちで歌うのが最高の楽しみです。



（第34回秋の山唄出場）

## 今年の推進大会表彰

### 『平成30年度 宮城県シルバー人材センター安全就業推進大会』



平成30年11月20日（火）に涌谷町シルバー人材センター会員 練生川薰さんが安全就業貢献者として公益社団法人宮城県シルバー人材センター連合会理事長より表彰を受けました。おめでとうございました。

# 会員の声

人生にナビゲート（航海）

私は今年5月シルバーに入会しました。30年近く外国航路の船員で下船後今年4月までビル管理システムに勤務していまし  
た。シルバーは日常生活で必要な作業を適材適所で行つている所ですとの説明を受けました。

9月からネギ出荷の仕事をして早や二ヶ月勤務しています。ネギ選別出荷作業所ではシルバーの大先輩及び職員の方々に親切丁寧に作業手順を教えていただき人の和に感謝しています。

ネギは生きている物で張りがあり一皮むけばピチピチした色艶が表れ新鮮で早く食べたいなあと云う思いが伝わつて来ます。青汁は血液をサラサラにすると云われ免疫力があり医薬効果が期待されます。

私は休日には好きなカメラを持ち、神社、仏閣、遺跡巡りをし、麺類の食べ歩き等を楽しんでいます。

これからも常に「フロンティアスピリット」を持ち元気に行動して行こうと想っています。

## 人生にナビゲート（航海）



東2班（城山区）  
我妻 幸一さん

## シルバーで第一の人生仲間づくり



篠岳1班（岸ヶ森区）  
大友 信一さん

私は今年5月シルバーに入会しました。30年近く外国航路の船員で下船後今年4月までビル管理システムに勤務していまし  
た。シルバーは日常生活で必要な作業を適材適所で行つている所ですとの説明を受けました。

9月からネギ出荷の仕事をして早や二ヶ月勤務しています。ネギ選別出荷作業所ではシルバーの大先輩及び職員の方々に親切丁寧に作業手順を教えていただき人の和に感謝しています。

ネギは生きている物で張りがあり一皮むけばピチピチした色艶が表れ新鮮で早く食べたいなあと云う思いが伝わつて来ます。青汁は血液をサラサラにすると云われ免疫力があり医薬効果が期待されます。

私は休日には好きなカメラを持ち、神社、仏閣、遺跡巡りをし、麺類の食べ歩き等を楽しんでいます。

これからも常に「フロンティアスピリット」を持ち元気に行動して行こうと想っています。

第二の人生をどのように健康で楽しく過ごすことが、私たち共通の目標であり、願いでもあります。私は、第二の人生こそより多くの仲間を作り、共に支え合い新たな生き甲斐作りの目標を見いだすことにあ  
ると思い、シルバーに入会いたしました。入会後早速、事務局からカントリーエレベーター（穀物乾燥貯蔵施設）の受付業務を紹介されました。初めてのことでの不安な気持ちで一杯でしたが、先輩会員の方々の親切なアドバイスもあってなんとか仕事を無事クリアすることが出来安堵感と、達成感で久々に爽やかな気持ちになりました。自分の都合に合わせ、働くことが出来るのがシルバーの良さではないでしょうか。仕事を通じて、仲間作りをする中で、元気な心と体が身に付いてくること間違いありません。

シルバー会員に誘われた時、新たな出逢いに感謝し、平成28年9月に入会しました。

会員となつたことで多くの仲間・お客様と交流できることが私の楽しみとなつています。今、私が手がけている仕事は、週2回町内14ヶ所の公衆トイレの清掃。三人一組のチームで、みなさんが気持ちよく使つていただけるよう心を込めて清掃を行つています。「トイレ、きれいだね」と言われると嬉しくなり、心の中で「きれいに使つていただきありがとうございます」と呟いてしまいます。趣味のパークゴルフと野山の散策を楽しみ、これからも仲間と一緒に人生を謳歌したいと思います。

## 出逢い



篠岳2班（篠岳区）  
原田 鈴子さん

シルバー人材センターを、これまでここからも、生き甲斐作り提供センターとして上手に活用し、「人生の樂園」の場所の一つとして活用していきたいものです。

シルバー人材センターを、これまでここからも、生き甲斐作り提供センターとして上手に活用し、「人生の樂園」の場所の一つとして活用していきたいと思います。



# シルバー人材センターとは

## ① 高齢者の就業による生きがいづくりを

1. 健康で意欲のある高齢者が、豊かな経験や能力を生かし、仕事をして、いきいきした人生を築けるようにすること。
2. 地域の高齢者が仕事を通じて積極的に社会参加し、家庭や地域に活力を生み出すことを目指しています。

## ② 法律に位置づけられた公共的・公益的団体

「高年齢者等の雇用の安定等に関する法律」で位置づけられた公益法人であり、営利を目的としていません。

## ③ 基本理念は「自主・自立、共働・共助」

「自主・自立、共働・共助」を基本理念に、高齢者が地域を単位に自主的に連帯して、共に働き、共に助け合っていくことを目指す団体です。

## ④ シルバー人材センターのしくみ



## 私達と楽しく働いてみませんか

シルバー人材センターでは

## 会員を募集しています

すべての就労を保障するものではありませんが、センターからの紹介で、請負とセンター派遣の就労が可能で、多くの会員が元気に働き、充実の日々を送っています。

- 涌谷町に居住し、健康で働く意欲のある、おおむね60歳以上の方
- シルバー人材センターの事業理念に賛同していただける方
- 年会費は3,000円です

詳細は、下記TELにお問い合わせください。

入会を希望の方、ちょっと聞いてみたい方も、お気軽にお電話ください。特に女性会員を大募集しております。**多くの仲間が、あなたの電話をお待ちしております。**

## ※重要※ 賃金改定のお知らせ

宮城県の最低賃金平成30年10月から時間額 798円に改定になりました。つきましては、涌谷町シルバー人材センターでも一部賃金の改定をします。

作業内容 草取り・屋内清掃・軽作業

現在 780円

平成31年4月から800円

(20円アップ) ※他の賃金は今回改定しません

お問い合わせ・お申し込みはお電話で



公益社団法人 涌谷町シルバー人材センター TEL0229-44-1710

## + 安全適正就労委員会からの報告

作業別安全・適正就業基準を基に、会員の安全意識の高揚及びその遵守を目的に安全適正就労のペナルティ制度を導入し、実施しました。お陰様で緊急搬送等重篤事故はありませんでした。

### パトロールを通じて安全管理の向上を！

シルバー人材センターでは、会員の皆さん的安全意識を高めてもらう為に、安全パトロールを実施しています。パトロール員は理事4名と安全就業適正委員8名で構成し、今年度は7月～11月の5ヶ月間で5回安全パトロールを実施しました。

この時期は、機械を使用する草刈り作業や高所作業のある剪定作業が多いので、これらを重点にパトロールしました。安全保護具の着用や作業者間の適正間隔などを見厳しくチェックしました。その結果は、センター事務所の掲示板に掲示しました。



### 運転者技術講習会



平成30年11月21日、派遣で就業している運転者を対象に運転者技術講習会が涌谷自動車学校を会場に実施されました。現在、涌谷町老人保健施設・デイサービス利用者送迎に7人会員が



就業しておりますが、安全運転の徹底と運転技術の向上が目的で実施されました。小島校長はじめ先生方に安全運転の心得や運転技術の評価を受け、会員は久しぶりの座学やワゴン車を使っての運転チ

エックに緊張した様子でしたが、初心を忘れずお客様を乗せ安全運行することの大切さを再認識した子でした。翌日を除く毎日、5台のワゴン車で1日2回施設利用者を送迎する業務ですが、これからも安全運転に留意し頑張って下さい。

## 事務局からのお知らせ

### ■新会員紹介（敬称略）

平成30年1月から12月までに入会された方を紹介します。

氏名	地区	氏名	地区
平 すみ江	2の2区	栗野 悟	城山区
鈴木 明彦	3区	安部 保宏	上郡2区
岩渕 禧逸	4区	安部 祐子	上郡2区
千石 清一	5の1区	高橋 三千男	岸ヶ森区
鈴木 忠彦	11区	大友 信一	佐々木清虎
佐々木清虎	下小塙区	百々 壽司	長根区
加藤 久穂	下小塙区	太田区	下町区
鈴木 厚一	下町区	男澤 孝子	小里区
我妻 幸一	城山区	大友 由隆	以上17名

**編集後記**

あけましておめでとうございます。シルバー会報「はつらつ第25号」をお届けします。

○今年5月天皇ご退位より元号が改正されます。

思えば平成30年間の長い年月の中で悲喜こもごもの歴史が多く刻まれました。中でも天地異変による自然災害がほぼ全国を襲い尊い人命の喪失は未曾有の出来事でした。今それそれが万感の想いを込め新年をスタートされた事でしょう。涌谷シルバー人材センターでは、これまでにも取り組みを念頭におき、更なる安心、安全の精神でご要望に励んでまいります。何とぞご依頼、お声かけの程よろしくお願い致します。